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A posse de Luiz Roberto Barroso como 
Presidente do STF: filho ilustre de Vassouras torna-
se presidente da maior instancia jurídica do Brasil
 No cenário 
nacional, o dia 
da posse de um 
novo presidente do 
Supremo Tribunal 
Federal (STF) é 
sempre um evento de 
grande importância. 
No entanto, quando 
essa honra recai 
sobre um filho de 
nossa cidade, o 
sentimento de orgulho 
e pertencimento se 
torna ainda mais 
palpável. Assim foi 
quando Luiz Roberto 
Barroso assumiu a 
presidência do STF, 
dia 28 de setembro. 
Nascido e criado em 
Vassouras, Barroso 
teve extensa carreira 
acadêmica e na 
advocacia pública e 
privada ao longo dos 
anos, tornando-se 
um dos juristas mais 
respeitados do Brasil.

Convenção do PP em Vassouras 
ganha adesão de lideranças  
• Vice-prefeita Rosi Silva é destacada por 
seu trabalho; partido recebe novos filiados
 A democracia 
reunida com sucesso e 
junção de nomes com 
liderança de peso na 

política. Foi assim, a 
Convenção Municipal do 
Partido Progressistas, 
na noite da sexta-feira, 

dia 6, na Sede Social do 
Fluminense, Centro de 
Vassouras. 
 O evento, que 

reuniu pelo menos 300 
pessoas, foi marcado pela 
posse da direção municipal 
e referendeu o apoio 

político-partidário à vice-
prefeita Rosi Silva, que 
recebeu o apoio declarado 
do prefeito...

Evento do APL da Cachaça 
e do Queijo do Vale do Café 
acontece na Univassouras
 A Reunião Técnica do Arranjo Produtivo Local (APL) da 
Cachaça e do Queijo Artesanal do Vale do Café será realizada 
no auditório da Universidade de Vassouras no próximo dia 25. Os 
secretários de Estado de Desenvolvimento Econômico, Turismo e 
Agricultura, respectivamente Vinicius Farah, Gustavo Tutuca e Dr. 
Flávio farão a abertura institucional do evento a partir das 10h. 
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Academia 
de Letras de 
Vassouras 
empossa 
diretoria

Projeto 
A, B, C 
Dançando 
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alunos
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Innovation 
Week teve a 
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 No cenário 
nacional, o dia da posse 
de um novo presidente do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) é sempre um evento 
de grande importância. 
No entanto, quando essa 
honra recai sobre um 
filho de nossa cidade, o 
sentimento de orgulho e 
pertencimento se torna 
ainda mais palpável. 
Assim foi quando Luiz 
Roberto Barroso assumiu 
a presidência do STF, dia 
28 de setembro. 
Nascido e criado em 
Vassouras, Barroso 
teve extensa carreira 
acadêmica e na advocacia 
pública e privada ao 
longo dos anos, tornando-
se um dos juristas mais 
respeitados do Brasil. 
 Além de ser um 
motivo de orgulho para 
a cidade, até mesmo 
honrando seu hino 
“Salve! Salve! Vassouras 
gloriosa! Salve! Berço 
de tantas tradições”, em 
seu discurso de posse o 
ministro fez questão de 
falar de suas origens. “Eu 
nasci em Vassouras, uma 
graciosa cidade a duas 
horas do Rio de Janeiro, 
repleta de palmeiras 
imperiais, de um casario 
colonial preservado e de 
gente simples e generosa, 
como minha amada Tetê 
do Carmo. Estudei ao 
longo da vida no Colégio 
de Vassouras, da vovó 
Maria”. 
 A presidência de 
Barroso pelos próximos 
dois anos promete 
priorizar a eficiência do 
Poder Judiciário, a defesa 
dos direitos fundamentais 
e o desenvolvimento 
sustentável. Ao falar sobre 
a defesa dos direitos 
fundamentais, o ministro 
destacou que essas são 
causas da humanidade. 

A posse de Luiz Roberto Barroso como Presidente 
do STF: filho ilustre de Vassouras torna-se 
presidente da maior instancia jurídica do Brasil

“Há quem pense que 
a defesa dos direitos 
humanos, da igualdade 
da mulher, da proteção 
ambiental, das ações 
afirmativas, do respeito à 
comunidade LGBTQIA+, 
da inclusão das pessoas 
com deficiência, da 
preservação das 
comunidades indígenas, 
são causas progressistas. 
Não são. Essas são as 
causas da humanidade, 
da dignidade humana, do 
respeito e da consideração 
por todas as pessoas. 
Poucas derrotas do 
espírito são mais tristes 
do que alguém se achar 
melhor do que os outros”, 
ressaltou.

Histórico de atuação
 Luís Roberto 
Barroso tornou-se ministro 
do STF em 26 de junho de 
2013. Antes, teve extensa 
carreira acadêmica e 
na advocacia pública e 
privada. Formou-se em 
Direito pela Universidade 
do Estado do Rio de 
Janeiro (UERJ), em 1980. 
Em 1984, foi aprovado em 
1.º lugar no concurso para 
o cargo de Procurador do 
Estado do Rio de Janeiro. 
Em 1990, concluiu 
mestrado na Yale Law 
School. Em 1995, tornou-
se professor titular de 
Direito Constitucional da 
UERJ. Em 2011, realizou 
estudos pós-doutorais na 
Harvard Kennedy School 
e lecionou como professor 
visitante nas Universidades 
de Poitiers (França), de 
Breslávia (Polônia) e 
de Brasília (UnB). Em 
2018, foi empossado 
como ministro efetivo do 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), tendo exercido a 
Presidência entre 25 de 
maio de 2020 e 22 de 
fevereiro de 2022.

 Como advogado 
c o n s t i t u c i o n a l i s t a , 
participou de grandes 
julgamentos no Supremo, 
como a defesa da Lei 
de Biossegurança e o 
reconhecimento das 
uniões homoafetivas. 
Durante seus 10 anos de 
atuação como ministro 
do STF, atuou de forma 
decisiva para proteger 
direitos fundamentais, com 
expressiva contribuição 
para o reconhecimento 
dos direitos de grupos 
vulneráveis, a exemplo 
de mulheres, pessoas 
negras, indígenas, 
privadas de liberdade 
e LGBTQIAPN+. Entre 
suas decisões, destacam-
se as que garantiram: 
a constitucionalidade 
das cotas para pessoas 
negras em concursos 

públicos, a proteção da 
vida e dos territórios 
dos povos indígenas, o 
reconhecimento do direito 
à herança de parceiros 
homossexuais nas 
mesmas condições das 
uniões heteroafetivas, a 
proteção à moradia durante 
a pandemia e a garantia de 
direitos dos presos, a partir 
de medidas de melhoria do 
sistema carcerário.
 Como presidente 
do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), comandou 
as eleições municipais de 
2020, com a participação 
da sociedade civil, diante 
de todos os desafios 
logísticos apresentados 
pela pandemia de 
covid-19. As eleições 
foram acompanhadas pela 
Organização dos Estados 
Americanos (OEA), que 

ressaltou o alto nível de 
profissionalismo e a solidez 
dos trabalhos realizados 
naquele pleito. Sua gestão 
destacou-se, ainda, 
pela inédita formação 
de uma lista tríplice 
exclusivamente feminina 
para a composição da 
Corte, e pela garantia do 
direito de pessoas negras 
candidatas a cargos 
eletivos ao recebimento 
de recursos púbicos 
proporcionais.
 Em seu discurso 

de posse, o novo 
presidente do STF reiterou 
a importância do respeito 
à independência entre os 
poderes e afirmou que o 
diálogo é a ferramenta 
essencial para a resolução 
das discordâncias: 
"Numa democracia, 
não há poderes 
hegemônicos. Garantindo 
a independência de 
cada um, conviveremos 
em harmonia, parceiros 
institucionais que somos 
pelo bem do Brasil".
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Convenção do PP em Vassouras 
ganha adesão de lideranças  
• Vice-prefeita Rosi Silva é destacada por seu trabalho; partido recebe novos filiados
 A democracia 
reunida com sucesso e 
junção de nomes com 
liderança de peso na 
política. Foi assim, a 
Convenção Municipal do 
Partido Progressistas, 
na noite da sexta-feira, 
dia 6, na Sede Social do 
Fluminense, Centro de 
Vassouras. 
 O evento, que 
reuniu pelo menos 300 
pessoas, foi marcado 
pela posse da direção 
municipal e referendeu o 
apoio político-partidário à 
vice-prefeita Rosi Silva, 
que recebeu o apoio 
declarado do prefeito 
Severino Dias, e dos 
deputados federal Julio 
Lopes, e estadual, André 
Correia. 
 - Nosso partido 
sempre reuniu aliados 
comprometidos com 
o desenvolvimento da 
nossa cidade e, desta 
vez, não foi diferente. 
Reunimos aqui a força da 
juventude, da mulher, de 
lideranças politicas, aliada 
à força de delegações do 
nosso partido de diversas 
cidades da região - 
ressaltou Rosi, lembrando 
que "toda essa união 
revela que estamos no 
caminho certo. O caminho 
do desenvolvimento e do 
crescimento ordenado da 
nossa cidade".
 A vice-prefeita 
comemorou ainda 
a filiação de novos 
partidários, entre eles, o 
jornalista Marlos França, 
que assinou ficha de 
filiação ao PP.  O ingresso 
do jornalista ao PP foi 
abonado pelo deputado, 
André Corrêa, que também 
saudou a chegada do novo 
integrante à legenda. 
- Recebemos com 
muita honra o novo 
companheiro, um grande 
visionário e verdadeiro 
amigo de Vassouras - 
comemorou o deputado.
 André Corrêa 
aproveitando para 
ainda tecer elogios ao 
desempenho da vice-
prefeita Rosi Silva. "Uma 
mulher guerreira e que 
sem dúvidas, vai se 
tornar a primeira mulher 
a governar Vassouras, ao 
longo de seus 166 anos. 
Estarei, como sempre, 
apoiando e trazendo boas 
conquistas para a cidade, 
ao lado dessa, grande 
representante", disse o 
deputado estadual.
 Ainda na lista de 
nomes de peso e apoio, 
o deputado federal, 
Júlio Lopes, também fez 
questão de dizer que Rosi 
será uma administradora 
exemplar. "Ela, Rosi, 
sempre lutou para trazer 
grandes obras, cursos, 
exames na área da saúde 
e tantas outras benfeitorias 
para população. Uma vez, 
candidata a sucessão 

de Severino Dias, terá 
total apoio", enfatizou o 
deputado federal, que foi 
o mais votado na cidade 
com o apoio da vice-
prefeita Rosi Silva. 

POSSE 
 A nova liderança 
do PP é composta 
por Waltinho Mendes 
assumindo a presidência, 
e a doutora Roberta 
Capute como presidente 
do PP Mulher, em 
Vassouras. Roberta, aliás, 
fala da importância da 
presença do eleitorado 
feminino no dia a dia da 
política. 
 A Convenção do 
PP contou ainda em peso 
com os vereadores: Zé 
Maria Capute, Sandrinho 
Delgado, Cassinho, 
Manoel Macedo, Silvinho, 
Bruno Sales e Diney. 

SUCESSO
 A trajetória do PP 
em Vassouras vem sendo 
de sucesso nas urnas. 
O partido, na cidade, 
referendou a vitória 
nas urnas do deputado 
federal Júlio Lopes, que 
foi sacramentado como o 
mais votado no município. 
A legenda é ainda a marca 
de vereadores eleitos 
pelo PP, como Diney e 
Manuelzinho. O partido 
busca agora ampliar a 
participação da mulher e 
jovens. 
 - Vivemos tempo 
difíceis, mas nossa 
vontade de lutar e vencer 
são ainda maiores. As 
batalhas são feitas  para 
serem vencidas. Política é 
como um time de futebol, 
só se vence em equipe. 
Que bom que vocês estão 
conosco, estão no nosso 
partido - concluiu a vice-
prefeita Rosi Silva.
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 A criação do Cartão de Crédito constitui-se 
num evento extraordinário.  No início da sua existência 
só era usado por clientes bancários que tivessem 
saldo expressivo na conta corrente.  Era um privilégio 
e status ao mesmo tempo ser portador de um cartão.
 Com O surgimento da TI, Tecnologia da 
Informação, que permitiu uma grande evolução dos 
serviços bancários, o Cartão de Crédito tornou-se 
extremamente popular e massificado, de forma tal, 
que praticamente todo cidadão, que tem uma conta 
em uma banco, é portador do chamado  "dinheiro 
plástico ".
 Com isto veio facilitar as transações comerciais. 
Como tudo tem dois lados, criou-se um grande risco 
para o detentor do Cartão.  Além de você executar uma 
série de serviços bancários, tais como: sacar dinheiro, 
pagar contas, fazer empréstimos, fazer compras no 
comércio com prazos bastante estendidos, etc, existe 
o risco de perder o controle no seu uso, levando a um 
alto risco de endividamento, tornando-se impagável, 
ou seja, causando a falência total do cidadão. 
 Como as nossas decisões econômicas e 
financeiras são comportamentais, agimos pela 
emoção e não pela razão, devemos ter o máximo 
de cuidado no uso do Cartão na função compras 
parcelado.
 Lembrem sempre que as ofertas, descontos, 
vitrines esteticamente organizadas e as propagandas 
são elaboradas visando mexer com o seu emocional.
 Então use o Cartão com parcimônia. Ele deve 
ser nosso aliado e não causador de descontrole 
financeiro.

O uso do cartão de crédito

                        Provisoriamente não cantaremos o amor,
  que se refugiou mais abaixo dos subterrâneos.

                  Cantaremos o medo, que esteriliza os abraços
(Carlos Drummond de Andrade)

 O fragmento acima é do poema “Congresso 
Internacional do Medo”, de Sentimento do mundo, 
(1940), do poeta de Itabira. Quando escrito, o medo 
se assenhorava do mundo, com a Segunda Guerra 
Mundial, iniciada no ano anterior.
 Passados oitenta e três anos da publicação do 
texto o mundo continua a viver os inúmeros conflitos, 
as guerras sem fim, de que somente o olhar poético 
é capaz de dizer. Dos sofrimentos por que passam 
os que sofrem guerras só sabem proferir os que as 
vivem e os poetas. Àqueles, pela dor, estes, pela 
sensibilidade.
 Enquanto isso, de seus gabinetes, os 
poderosos decretam as guerras a que não vão. De 
suas salas matam concidadãos e desafetos. Edifícios, 
ruas, escolas, creches, ambiente de trabalho, 
mesquitas, sinagogas, igrejas de quaisquer confissões 
são os alvos em que pessoas são agredidas, mortas, 
mutiladas. Civis que não têm, propriamente, a ver 
com conflitos são, impiedosamente, os que sofrem e, 
disso, decorrem perdas irreparáveis à humanidade. 
 Infelizmente, desde o último sábado, 07/10, 
temos assistido aos horrores que acometem o 
Oriente Médio, não bastasse o que presenciamos há 
quase dois anos entre Rússia e Ucrânia. Havemos de 
alertar aos que, lamentavelmente, erguem a bandeira 
de Israel, como se lá houvesse toda a razão, que em 
guerras morrem pessoas. Vidas tem preço? 
 Desde o recente ocorrido, parte considerável 
do mundo clama pela Palestina, porque há uma 
injustiça que dura mais de setenta anos. O que se 
deseja é a igual autonomia política da Palestina como 
Israel vive a sua. 
 Havemos de lembrar que sionistas massacram 
palestinos, principalmente, desde finais da primeira 
metade do século XX. Por seu turno, palestinos se 
defendem. É seu direito. Importante também trazer à 
memória que sionistas e o Hamas não representam, 
própria e respectivamente, seus povos, que são as 
vítimas, e, seguramente, não concordam - a maioria - 
com o que tem havido. 
 Uma indagação: por que clamar só por Israel 
em detrimento da Palestina, que luta por justiça, 
por suas terras, sua dignidade, sua história e sua 
liberdade? 
 Por uma Palestina Livre e soberana. Que o 
Estado de Israel continue Livre e soberano, como é 
desde 1948, porém, sem a opressão a seus vizinhos 
e irmãos. Não ao terrorismo do Hamas. Sim, ao povo 
Palestino. Não ao terrorismo sionista de Benjamin 
Netanyahu. Sim a Israel e à difícil paz. 
 Lembremo-nos: numa guerra nunca haverá 
vencedores. Não sejamos Pilatos quanto a Israel nem 
romanos quanto à Palestina.
 O mundo necessita de paz para que não 
cantemos o medo e possamos nos abraçar um dia, 
embora, por enquanto, somente o sonho seja a 
realidade.

Pequena trégua para não morrer de 
tédio e medo, porque a guerra mata

 Pela sua matéria achei que foi feito justiça 
com o saudoso Prof. Azuil Lasneaux. Afinal sem o 
apoio dele jamais haveria o Memorial Judaico de 
Vassouras, pois ele como  então, Presidente da 
Irmandade da Santa Casa poderia não concordar 
com a obra e nada teria acontecido. Pelo contrário, 
ele foi o maior idealista junto a sua diretoria. Essa 
matéria da Tribuna do Interior é um Tributo Póstumo 
aquela personalidade, até então completamente 
ignorada.

Luiz Denyosef

 Primeira ação da 
Frente foi protocolar um 
documento entregue à 
Caravana Federativa, que 
está no Rio de Janeiro, 
solicitando a integração 
formal dos deputados ao 
grupo de trabalho criado 
no governo federal para 
discutir o tema em nível 
nacional
 Foi instalada na 
Alerj a Frente Parlamentar 
do Complexo Econômico-
Industrial da Saúde 
no Estado do Rio de 
Janeiro. A deputada Célia 
Jordão (PL) sugeriu a 
criação da Frente como 
meio de garantir maior 
planejamento e integração 
dos sistemas produtivos 
e de serviços da Saúde, 
tornando o setor, de fato, 
um indutor do crescimento 
e gerador de emprego e 
renda em níveis estadual e 
nacional.
 "A Caravana 
Federativa esteve no Rio 
de Janeiro e protocolei um 
documento solicitando que 
os deputados da Frente 
Parlamentar participem 
dos debates do grupo 
de trabalho criado no 
governo federal para 
discutir este tema em nível 
nacional. Paralelamente, 
o Governo do Estado 
assumiu o compromisso 
de trabalhar por avanços 
na área industrial da 
Saúde. Reunimos 
deputadas e deputados 
com experiências amplas 
e diversas neste setor e 
queremos nortear políticas 
que ajudem a colocar 
nosso Estado como 
protagonista desse modelo 
de desenvolvimento", 
ressaltou Célia Jordão, 
que coordena a Frente 
Parlamentar da Saúde.
 O Complexo 
Econômico Industrial da 
Saúde reúne toda a base 
produtiva envolvida na 
prestação de serviços, 
promoção e vigilância 
em saúde, o segmento 
secundário da economia, 
como indústrias de base 
química, biotecnológica, 
mecânica e de materiais, 

Frente Parlamentar do Complexo Econômico-
Industrial da Saúde é instalada na Alerj

e o terciário, referente 
aos serviços prestados 
nos estabelecimentos de 
saúde, mobilizando uma 
série de tecnologias e o 
setor de inovação.
 Nos anos 70, cerca 
de 30% do Produto Interno 
Bruto (PIB) do Brasil vinha 
dos setores farmacêutico e 
farmoquímico. Hoje, esse 
número é de apenas 11% 
do PIB. O Rio de Janeiro 
apresenta um cenário 
favorável, com importantes 
centros de pesquisa, como 
a Fiocruz, universidades 
públicas renomadas, 
além de abrigar 34 das 
80 unidades hospitalares 
federais do país.
 "Acho que devemos 
fazer um exercício de 
antecipar a provável 
aprovação da Reforma 

Tributária e, com o fim da 
guerra fiscal, pensar quais 
vantagens competitivas 

vamos precisar incentivar 
para tornar o Estado 
do Rio de Janeiro, mais 
uma vez, atraente para 
este setor. Precisamos 
antecipar essa questão e 
construir um arcabouço 
legal e estrutural para 
criar condições de ser, 
na próxima década, um 
grande polo atrativo para 
o setor, já que temos 
grandes condições para 
isso", ressaltou o deputado 
Tande Vieira (PP), que é 
presidente da Comissão 
de Saúde da Alerj.
 Além da deputada 
Célia Jordão, fazem 
parte do corpo diretivo 
da Frente Parlamentar os 
deputados Tande Vieira 
(PP), que atuará como 

vice-coordenador; a 
deputada Elika Takimoto 
(PT), eleita secretária 
geral; e os deputados 
Martha Rocha (PDT), 

Anderson Moraes (PL), 
Renata Souza (PSOL) e 
Dani Balbi (PCdoB), que 
atuarão como membros 
efetivos.
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 A Academia de 
Letras de Vassouras (ALV) 
deu posse a nova diretoria 
da entidade, no último dia 
30, no Salão Nobre do 
Mara Palace Hotel, Centro 
de Vassouras. Os imortais 
cumprem mandato 
de 2023/2025, com a 
presidência do professor 
da Univassouras e escritor 
Hamilton Moss. 
 A cerimônia, 
presidida por Sheila 
Mares Guia, foi repleta 
de requintes e terminou 
com um jantar entre os 
imortais e apresentação 
do Quinteto Imperial, no 
Salão Nobre do Mara 
Palace Hotel. 
 Durante o evento 
Lielza Lemos Machado e 
o jornalista Marlos França, 
foram homenageados, 
seguidos de Moção de 
Louvor e Congratulações 
para Lourdes Valadares, 
Sócia Colaboradora da 
ALV.
 Outro destaque 
para a noite dos 
memoráveis foi a 
declamação de poema 
comemorativo pelo 
Aniversário de 24 anos 
da Academia de Letras 
de Vassouras, lido pela 
autora  e acadêmica 
Sonia Paulucci, além da 
apresentação de músicas 
autorais, pelo Acadêmico 
Flávio Radamés
 T a m b é m 
tomaram posse os 
Sócios Colaboradores: 
Evandro Vaz Santos, 
Rodrigo de Freitas 
Ganhadeiro, José Luiz 
Júnior, este representado 
pela Acadêmica Sonia 
Paulucci.

MAIS POSSE
- Posse dos Acadêmicos 
Titulares:
Márcio Medeiros, Cadeira 
17, Patrono Osório Duque 
Estrada 
Padre José Antônio, 
Cadeira 13, Patrono Carlos 
Werneck de  Lacerda
- Posse do Sócio 
Benemérito Omar Peres, 
que recebeu Placa de 
Homenagem

NOVA DIRETORIA 
-  2a Tesoureira - Cláudia 
Vieira
- Tesoureiro -  Anísio 
Goulart
-  2a. Secretária - Sonia 
Paulucci
- Secretário -  Ângelo 
Monteiro
- Vice-Presidente - Gabriel 
Rezende
- Presidente - Hamilton 
Moss 

FOCO 
 Em 24 anos de 
existência, a Academia de 
Letras de Vassouras tem 
obtido papel fundamental 
nas iniciativas como 
publicações, palestras, 
eventos, cooperação 
com outras instituições, 
sempre buscando informar 
e resgatar a produção 
literária e cultural local. 
 Segundo o novo 
presidente, a entidade 
vai manter as atividades 
que, já vem dando certo, 

Academia de Letras de 
Vassouras empossa diretoria
• Noite reúne imortais em evento de requinte e muita cultura no Mara Palace Hotel

e ampliar alcance da 
Academia para além dos 
seus muros. A meta é que 
os escritores, membros 
ou não da Academia,  
possam enxergar cada vez 
mais a instituição como 
aliada para a produção e 
divulgação de seu ofício.  

ACADEMIA 
 A Academia de 
Letras de Vassouras (ALV) 
foi fundada em 1999 por um 
grupo de 30 intelectuais, 
amantes da literatura 
universal. Reunindo os 
principais nomes da cultura 
vassourense, a ALV está 
instalada no Hotel Mara 
Palace, espaço cedido por 

seu falecido proprietário, o 
empresário Gerson Ribas 
Tambasco.
 A presdente de 
Honra da Academia, a 
escritora Lielza Lemos 
Machado, coleciona o título 
de Cidadã Vassourense, 
a Medalha de Mérito 
Municipal e a Comenda 
Severino Sombra, 
concedidos pela Câmara 
Municipal de Vassouras. 
 Entre suas 
principais publicações, 
estão os livros Imagens 
de Vassouras (1991), A 
mansão do repatriado, 
(1995), Apenas um olhar, 
(2001) e Vassouras, recanto 
histórico do Brasil (2003).

D. Francisco de Orleans e Bragança Prestigiou 
a solenidade, ao lado da Professora Lieza e Omar
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 O Grupo Lírico 
de São Paulo encantou 
a plateia em mais uma 
apresentação. Desta 
vez, o espetáculo foi 
pelas comemoraçôes 
dos 201 anos de 
Independência do 
Brasil, em Vassouras. 
A apresentação reuniu 
seleto público na Igreja 
Matriz Nossa Senhora 
da Conceição, Centro, 
Vassouras, comandada 
pelo Cantor Tenor, 
Gustavo Saito.
 A imersão à 
literatura Luso-brasileira, 
passando desde 
Poemas e Sonetos de 
Camões até o indianismo 
romântico, com canção 
do exilio de Gonçalves 
Dias, foi acompanhada 
por Dom Alberto de 
Orleans e Bragança, que 
falou sobre o tetravô, o 
Imperador Dom Pedro I. 
 Organizadores 
do evento renderam 
homangem ainda aos 
incentivadores do 
projeto como o vereador 
Kiko Brando, Instituto 
Vassouras Cultural, 
Hotel Bliss, Hotel Vale 
do Café, a CPP e Igreja 
Matriz de Vassouras.

Grupo Lírico de São Paulo encanta 
em apresentação em Vassouras
• Evento, pelos 201 anos de Independência do Brasil, 
teve a presença de  Dom Alberto de Orleans e Bragança

HISTÓRIA 
 
 Em 1822 
aconteceu o Dia do 
Fico. Em 9 de janeiro, o 
então príncipe regente 
Dom Pedro I anunciou 
que não voltaria para 
Lisboa, como as Cortes 
portuguesas exigiam, e 
permaneceria no Brasil. 
O episódio, que foi um 
marco no processo 

de independência 
brasileira, ficou 
conhecido como o Dia 
do Fico. 
 No mesmo ano, 
após desobedecer às 
ordens da classe política 
portuguesa, em 7 de 
setembro de 1822, às 
margens do Ipiranga, 
Dom Pedro I deu o 
brado da independência, 
desvinculando o Brasil 

de Portugal e dando 
início a nossa soberania.
 “ Amigos, as 
Cortes portuguesas 
querem escravizar-
nos e perseguem-nos. 
De hoje em diante 
nossas relações estão 

quebradas. Nenhum 
laço nos une mais. 
Laço fora, soldados. 
Viva a independência, a 
liberdade e a separação 
do Brasil! Pelo meu 
sangue, pela minha 
honra, pelo meu Deus, 

juro fazer a liberdade do 
Brasil Brasileiros, a nossa 
divisa de hoje em diante 
será Independência 
ou Morte”, esse foi o 
discurso feito por Dom 
Pedro I, às margens do 
Ipiranga.

 O ritmo é sempre 
animado. A turma então, 
mais animada ainda! 
É assim as noites de 
quartas-feiras, quando 
alunos do Projeto A, B, 
C, Dançando!, se reúnem 
no Hall da Prefeitura de 
Vassouras, para aulas 
semanais de dança de 
salão. Promovido pela 
Secretaria Municipal de 
Cultura sob o comando 
do professor Alexandre 
Alberigi, as aulas vem 
ganhando as atenções 
de pessoas de todas as 
idades.
 E melhor: o 
projeto é gratuito e conta 
atualmente com mais de 
80 alunos, de diversas 
idades, inclusive, 
adolescentes. A ideia, 
independente, do sexo 
e faixa etária, segundo 
explica o professor 
Alexandre, é ensinar e 
orientar sobre técnicas e 
todas as artes e prazeres 
de se dançar a dois no 
salão. 
 - Todo e qualquer 
movimento, feito a partir 
de uma música já é uma 
dança. Quem consegue 
fazer passos de relativo 
grau de dificuldade, 
mostra que sabe mais 
do que pensa, pode ser 
mais feliz do que tem 
sido e, não se esforçou 
o suficiente, para fazer 
mais do que tem feito 
- disse o professor 

Projeto A, B, C Dançando atrai atenção de alunos
• Iniciativa é gratuita e ganha cada vez mais adeptos às aulas de dança

Alexandre, efatizando 
que as técnicas são 
aprazíveis e que a dança 
é mais do que uma 
seguência, mas também 
um prazer e momento de 
relaxamento. 
 A iniciativa, 
retomada a cerca 
de cinco meses, já 
conquista alunos de 
diversas cidades da 
região. Semanalmente o 
Projeto A, B, C Dançando 
atrai moradores de Barra 
do Piraí, Paty do Alferes, 
Miguel Pereira, Mendes 
e Engenheiro Paulo de 
Frontin, entre outras 
localidades. 
 E para ficar ainda 
mais animado o projeto, o 
professor Alexandre, não 

mede esforços. No ano 
passado, quando  estava 
cedido para a Prefeitura 
de Engenheiro Paulo 
de Frontin, o grupo de 
dança recebeu o Mestre 
Carlinhos de Jesus, entre 
outros. 

EXPERIÊNCIA 

 P r o f e s s o r 
Alexandre é ex-
futebolista, formado em 
Educação Física, pela 
Universidade Gama 
Filho, no Rio de Janeiro, 
e servidor de carreira da 
Prefeitura de Vassouras. 
- Passei quatro anos em 
Ferreiros, até receber 
uma chance no esporte, 
no governo do prefeito 

Severino Dias, ai tive 
chance de coordenar 
os jogos estudantis, 
dar aula de ginástica, 

vôlei, futebol e futsal, 
além de fazer a dança 
- explicou Alexandre, 
acrescentando que "a 

vida é feita de mudanças 
e a metamorfose que vivi 
e me ajudou bastante a 
estar vivendo melhor".
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Evento do APL da Cachaça e do Queijo 
do Vale do Café acontece na Univassouras
 A Reunião Técnica 
do Arranjo Produtivo Local 
(APL) da Cachaça e do 
Queijo Artesanal do Vale 
do Café será realizada no 
auditório da Universidade 
de Vassouras no 
próximo dia 25. Os 
secretários de Estado 
de Desenvolvimento 
Econômico, Turismo 
e Agricultura, 
respectivamente Vinicius 
Farah, Gustavo Tutuca e 
Dr. Flávio farão a abertura 
institucional do evento a 
partir das 10h. 
 A primeira Reunião 
Técnica do novo APL foi 
alinhada em encontro 
que aconteceu no final de 
setembro na Secretaria 
de Desenvolvimento 
do Estado, no Palácio 
Guanabara. Na ocasião, 
o secretário Farah e a 
subsecretária Marina 
Esteves receberam 
o superintendente da 
Secretaria de Agricultura 
Paulo Henrique, o assessor 
institucional da Setur-
RJ Wanderson Farias, 
o assessor institucional 
da Universidade de 
Vassouras Hamilton Moss, 
o diretor da TurisRio Pablo 
Kling, o representante do 
Ministério da Agricultura 
Celso Merola e os 
empresários Rodrigo Du 
Vale (Rota do Queijo - 
Valença/Vale do Café) e 
Fábio Karan (Cachaça 
Karan).
 - O espaço 
da Universidade de 
Vassouras é o melhor 
lugar para esse evento que 
une órgãos importantes 
do estado como Pesagro, 
Sebrae, Emater e 
Secretarias de Agricultura, 
Desenvolvimento e 
Turismo para impulsionar 
a economia através da 
valorização da produção 
rural com a atividade 
turística - disse o 
assessor da Wanderson 
Farias, destacando que 

Wanderson Farias - Setur-RJ na reunião de alinhamento do 
evento na Univassouras com os produtores de cachaça e queijo.

o secretário Gustavo 
Tutuca além de apoiar o 
APL também  incentiva a 
presença dos produtores 
de Cachaça e Queijo na 
rota do Turismo Rural da 
Setur-RJ.
 W a n d e r s o n 
lembrou que o Arranjo 
Produtivo Local (APL) da 
Cachaça foi iniciado em 
2019 com reuniões em 
Vassouras e interrompido 
com a pandemia. Agora, o 
Queijo Artesanal faz parte 
do Arranjo produtivo Local, 
que também passa a contar 
com a parceria dos cursos 
de Engenharia Química e 
Nutrição da Universidade 
de Vassouras. 

Confira a programação 
completa da Reunião 
Técnica abaixo.

9h30: Credenciamento;
10h: Abertura
Vinicius Farah, 
Secretário de Estado 
de Desenvolvimento 
Econômico;

Gustavo Tutuca, Secretário 
de Estado de Turismo;
Dr. Flávio, Secretário de 
Estado de Agricultura;
Júlio Cezar Resende, 
Diretor de Produtos e 
Atendimento do Sebrae;

10h40: Apresentação 
do histórico do APL da 
Cachaça do Vale do Café 
-  Daniel Santa Cruz - 
Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento 
Econômico;

11h: Apresentação da IG 
(Indicação Geográfica) ou 
Denominação de Origem 
-  Celso Merola - Ministério 
da Agricultura (MAPA);

11h20: Apresentação 
da minuta do Decreto 
de Regulamentação da 
Lei Nº 9.059 de 15 de 
outubro de 2020, que 
trata da produção e 
comercialização de queijos 
artesanais do Rio de 
Janeiro - Paulo Henrique 
- Secretaria de Estado de 

Agricultura;
11h40: Apresentação da 
proposta da Identificação 
Geográfica (IG) dos 
queijos artesanais do Vale 
do Café - Aline Barreto -  
Sebrae;
12h: Lançamento do APL 
do queijo Artesanal do 
Vale do Café;
12h20: Harmonização do 
Vale: Queijo e Cachaça - 
Priscila Soares - SENAC;
13h: Visita ao laboratório 
da Engenharia Química 
da Universidade de 
Vassouras.

Musculação, Personal Trainner, 
Ginástica Aeróbica, Zumba 

Personal Trainner Russão

Rua Rui Barbosa, nº. 82 – loja 01 - Cel.: (24) 9277-2638 

Pacote promocional
Horário de funcionamento De segunda a Sexta – de 6:00 hs 

as 22:00 hs Sábados – de 9:00 hs as 12:00hs
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 A Univassouras 
marcou presença, de 3 a 6 
de outubro, no Rio Innovatin 
Week (RIW) 2023, um 
dos maiores eventos de 
inovação da América 
Latina. Realizado no Píer 
Mauá, Centro do Rio de 
Janeiro, reuniu em um 
mesmo espaço diversos 
segmentos de mercado 
com foco na inovação e 
tecnologia. O evento teve 
um público superior a 150 
mil pessoas com discussão 
sobre tendências, 
inovação em negócios, 
empreendedorismo e 
transformação digital. 
 O estande da 
Univassouras foi muito 
visitado durante os quatro 
dias de evento e levou 
uma demonstração de 
nossa experiência em 
tecnologia e inovação 
em Agronegócio através 
das produções de nossos 
alunos como o Biodiesel. 
Durante o evento foi 
realizada a degustação 
das bebidas como a 
cerveja produzida na 
nossa Cervejaria Escola 
e as bebidas mistas, com 
destaque à bebida mista 
de café, representando o 
Vale do Café.
 A programação 
teve apresentação de 
painéis e palestras com 
convidados renomados, 
entre eles: Xuxa Meneghel, 
Marc Randolph (Netflix), 
Annita, Nelson Motta, Maju 
Coutinho, Luciano Huck e 
muitos outros. 
 A profa. Cristiane 
Siqueira, coordenadora 
do Curso de Engenharia 
Química e do Mestrado 
Profissional em 
Ciências Ambientais da 
Univassouras, palestrou no 
RIW, no espaço AgroRIW 
Tech. Na oportunidade 
falou sobre os projetos 
desenvolvidos na 
Univassouras direcionados 
ao reaproveitamento 

Rio Innovation Week teve a participação 
da Univassouras em sua programação

Dr. Erick Pereira - Diretor Administrativo da Pesagro, Paulo Renato - Presidente da Pesagro, Felipe Brasil - Subsecretário de 
Agricultura do Estado do Rio de Janeiro, Marco Antonio Soares – Reitor da Univassouras, Paulo Winton – Coordenador da Pós 
Graduação Lato Sensu,  profa. Adriana Silva Hemerly, UFRJ, geneticista vegetal do Laboratório de Biologia molecular de plantas, 
Bruno Lemos – Reitor da UBM, Silvio Galvão - Diretor Técnico da Pesagro.

Rafael Almada – Reitor do IFRJ e 
Conselheiro do Conselho Federal de Química

Eduardo Cavalcanti - Pesquisador do Instituto Nacional de Tecnologia 
(INT) e Rafael Menezes – Coordenador - Geral de Tecnologias Setoriais 

do Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovações (MCTI)

de subprodutos da 
produção de biodiesel 
(como glicerina), visando 
o desenvolvimento de 
novos produtos e sua 
aplicação dentro do Projeto 
“BioVass”.
 Durante a 
apresentação também 
foi apresentado um 
novo projeto sobre o 
desenvolvimento de 
bioinseticidas bacterianos 
específicos ao controle 
das principais pragas de 
interesse agrícola pela 
Profa. Elizabeth Gomes 
Sanches, Coordenadora 
do Núcleo de Inovação 

Tecnológica e Professora 
do Mestrado Profissional 
em Ciências Ambientais.
 “Foi um prazer 
participar deste grande 
evento que foi a Rio 
Innovation. Agradeço 
imensamente o convite 
da SEAPPA e da Pesagro 
pela oportunidade 
de participarmos no 
espaço AgroRiw Tech 
com nossos projetos, 
levando o que temos de 
tecnologia e inovação que 
contribuem para o Setor 
Agro. Quero registrar 
meu agradecimento aos 
gestores da FUSVE, a toda 

equipe da Univassouras, 
em especial, a equipe de 
Comunicação e Marketing, 
da Manutenção, aos 
Técnicos de Laboratório 
e a todos que fizeram 
parte deste projeto. Foi 
uma experiência incrível”, 
declarou a profa. Cristiane 
Siqueira.
 Registramos o 
importante apoio de Celso 
Merola Junger, Engenheiro 
Agrônomo e Auditor Fiscal 
Federal Agropecuário do 
Ministério da Agricultura, 
Chefe da Divisão de 
Desenvolvimento Rural. 
SFA-RJ.

 O reitor prof. 
Marco Antonio Soares 
de Souza prestigiou o 
evento e afirmou: “A 
Univassouras teve o 
privilégio de participar e foi 
uma oportunidade incrível 
para estabelecer parcerias 
e promover nossa marca 
como a única universidade 
privada presente. Mais de 
150 mil pessoas visitaram o 
evento e tiveram a chance 
de interagir conosco, 
experimentando a cerveja 
produzida por nossos 
alunos de Engenharia 
Química, supervisionados 
pelas professoras Lígia 

Marcondes e Cristiane 
Siqueira. Além disso, 
nosso stand exibiu um dos 
reatores de biodiesel que 
alimentam a frota de coleta 
seletiva do município de 
Vassouras. Estamos muito 
felizes com o sucesso da 
nossa participação e os 
depoimentos positivos 
dos visitantes, que 
demonstram o prestígio e 
reconhecimento da nossa 
universidade no cenário do 
ensino superior brasileiro. 
Já fomos convidados 
para a próxima edição em 
agosto de 2024 e com 
certeza estaremos lá”.
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 Mais de 3 mil e 500 
eleitores vassourenses 
foram às urnas e elegeram 
no domingo, dia 1º de 
outubro, o Conselho 
Tutelar para os próximos 
quatro anos. Dos cinco 
conselheiros eleitos em 
votação que aconteceu 
na Universidade de 
Vassouras, quatro foram 
reconduzidos ao cargo: 
Vera Lucia Pacheco 
Monteiro, Ana Luiza 
Merenciano, Leandro 
Cardoso e Cláudia 
Mamede. A novidade na 
lista é o pastor evangélico 
Ramon Gonzalez do 
Couto. 
 O Conselho Tutelar 
deve zelar pelos direitos 
e bem-estar das crianças 
e adolescentes, seguindo 
sempre o Estatuto da 
Criança e do Adolescente. 
Este ano, mais uma vez, a 
campanha dos candidatos 
ao Conselho Tutelar foi 

Vassouras vai às urnas e reelege 
maioria do Conselho Tutelar

marcada pelo apoio de 
políticos no exercício do 
mandato. A vitória de um 
pastor não surpreende, 
já que a nível nacional 
houve um grande número 
de candidatos ligados aos 
evangélicos para disputar 
uma vaga no Conselho. 
É importante lembrar que 
um conselheiro tutelar não 
deve representar a sua 
religião e sim respeitar os 
direitos e o bem-estar das 
crianças e adolescentes. 
 Os eleitos, pela 
ordem de votação, foram: 
Vera Pacheco (451 votos), 
Ramon Gonzalez (436), 
Ana Luiza Merenciano 
(345), Leandro Cardoso 
(343) e Claudia Mamede 
(343).  Na suplência 
ficarão: Carlos Alberto de 
Lima (281), Hélio Júnior 
(252), Ulisses Pinto (250), 
Marcelo Gonçalves (211) 
e Paulo Renato Carvalho 
(132).

 Despachante oficial 
do município por pelo menos 
quatro décadas, ex-vereador 
na década de 1970, Carlos 
Alberto Fraga morreu no 
Hospital Universitário de 
Vassouras no domingo 17 de 
setembro,  em decorrência 
de complicações após 
uma cirurgia no intestino. 
Carlinhos Fraga morreu aos 
79 anos, deixando o filho 
Joaquim e a neta Maria 
Vitória, criada como filha, e 
sendo sepultado no Cemitério 
Municipal de Vassouras, no 
Campo Limpo. 
 Por quarenta anos, 
Carlinhos Fraga atuou como 
despachante oficial na 
Prefeitura de Vassouras. O 
jeito solícito e o empenho 
em resolver as pendengas 
de quem o procurava foram 
dando a Carlos Fraga a fama 
de boa praça. Carlos, filho 
de Joaquim Avelar da Fraga, 
o Seo Quinote, servidor 
público, fiscal da Prefeitura 
de Vassouras, e de dona 
Maria Aparecida Ferreira 
Fraga, só teve um filho 
biológico: Joaquim, gerente 
financeiro da RG Fiat.  
Neta emprestada – é neta 
biológica da primeira mulher 
de Carlinhos, Berenice --, 
Maria Vitória, foi criada como 
filha. 

 Um dos 
comerciários mais 
populares de sua 
geração, o vassourense 
Ismail Monteiro morreu 
aos 80 anos, no 
Hospital Universitário 
de Vassouras, onde 
se recuperava de 
uma cirurgia cardíaca. 
Hipertenso, Ismail sofria 
ainda com a diabetes 
tipo 2. Velado na Capela 
do Divino Salvador, na 
Rua Otávio Gomes e 
sepultado no Cemitério 
Municipal, no Campo 
Limpo, Ismail Monteiro 
deixa viúva Eva Ernesta 
Ferreira Monteiro, com 
quem era casado há 52 
anos, dois filhos, duas 
netas e uma bisneta. 
 Por 32 anos, 
Ismail Monteiro foi 
referência no balcão 
das Ferragens 
Tambasco. Simpático, 
comunicativo, bom de 
prosa, apaixonado pelo 
Flamengo, conhecedor 
de tudo que poderia 
ser vendido em uma 
loja tão ampla como 
uma loja de ferragens. 
E foi no balcão daquela 
loja icônica da Rua 
Caetano Furquim do 
século XX – e início do 
século XXI – que Ismail 
cuidou de sua família. O 
comércio fez o menino 
que nasceu na zona 
rural, no distrito de São 
Sebastião de Lacerda, 
se tornar conhecido 
de todas as classes 
sociais em Vassouras. 
O tempo passou, os 
filhos, Ângelo e Aldo, 
cresceram. Aldo seguiu 
os passos do pai e é 
comerciário, em Juiz de 
Fora, na Zona da Mata 
de Minas Gerais. Ângelo 
Monteiro é professor de 
História com carreira 
longa e vitoriosa 

Despachante oficial do 
município por décadas 
e ex-vereador, Carlinhos 
Fraga morre aos 79 anos

 Boêmio, apaixonado 
pelo Clube de Regatas Vasco 
da Gama, entusiasta do 
Carnaval, torcedor da Portela, 
Carlinhos colecionou amigos. 
No dia seguinte à morte 
do pai, Joaquim deu uma 
declaração à TRIBUNA DO 
INTERIOR. “É um momento 
difícil. A gente fica ouvindo 
a voz dele, lembrando do 
jeito de falar, aconselhar, 
conversar as coisas. O que 
me conforta é notar que ele 
era muito querido. Gente que 
eu não fazia ideia que tivesse 
se relacionado com ele, 
vem falar que ele era gente 
boa. Coração bom, sempre 
caridoso”, afirma. 
 A popularidade de 
Carlinhos o levou à Câmara de 
Vereadores. Ele foi eleito em 
1972 e integrou a legislatura 
de 1973 a 1976, no antigo 
município de Vassouras, 
que contava ainda com os 
distritos de Pati do Alferes, 
Avelar e Conrado, ao lado 
de nomes que marcaram 
época na política, como 
Jahir Pardal, Aloísio Ferreira 
Gomes e José Nunes  Vieira 
Filho, ou de personagens 
conhecidos mas que muitos 
até se esquecem que já 
participaram da vida política, 
como Antônio Martins e 
Geraldo Nunes Ferreira.

Comerciário respeitado na Cidade, 
Ismail Monteiro morre aos 80 anos

Ernesta , Ismail, Angelo e a esposa Neusimar

na Universidade de 
Vassouras. 
 As Ferragens 
Tambasco fecharam as 
portas. Ultimamente, 
Ismail podia ser visto 
caminhando pelas ruas 
da cidade, aposentado. 
Sempre ao lado da 
mulher, a baiana de 
Uauá Eva Ernesta. 
Viveram juntos por 52 
anos. Com problemas 
cardíacos, Ismail foi 
operado em 6 de 
setembro. Recebeu alta 
dia 12, mas precisou 
retornar ao HUV dia 19. 
Foi sedado e entubado, 
devido à uma infecção 
no mediastino. Não 
resistiu e faleceu na 
madrugada de 27 de 
setembro, deixando 
saudades em amigos, 
parentes e em todo o 
vassourense que um 
dia precisou comprar 
algo na inesquecível 
Ferragens Tambasco. 
Além dos filhos e da 
viúva, deixa as netas 
Alessandra e Vanessa 
e a bisneta Maria 
Eduarda.



10                                                                                               Tribuna do Interior                                                                                    15 de outubro de 2023

 Para comemorar 
seu sétimo aniversário 
de fundação, a Jornada 
Glória de Jerusalém 
organizou no sábado, 
dia 16, Residência, a sua 
3a Festa do Arremate. A 
festa mobilizou bandeiras 
de diversas cidades do 
Vale do Paraíba, como 
Mendes, Paty do Alferes, 
Valença, Volta Redonda 
e Paraíba do Sul e até 
mesmo Duque de Caxias, 
na Baixada Fluminense. 
 O evento 
foi marcado pelo 
som marcante dos 
instrumentos do reisado 
e as músicas em louvor 
a Jesus Cristo, além 
das homenagens a São 
Sebastião, o mártir. 
Grandes mestres, 
referências para as folias 
de reis no interior do 
Rio de Janeiro, foram 
homenageados. O mestre 
Antônio Venâncio foi 
homenageado por mestre 
Wagner Francisco, 
enquanto Mestre Roxinho 
recebeu as honrarias por 
parte de Mestre Feioso. O 
evento avançou na noite 
de sábado e só acabou, 
como manda a tradição 
de encontros do gênero, 
ao meio-dia do domingo, 
17.

Festa de Arremate na Residência 
mobilizou folias de reis do Vale
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 São Paulo, Brasil 
(15 de setembro de 2023) 
Mário César Martins de 
Camargo, de Santo André 
(SP), foi confirmado hoje 
como presidente indicado 
do Rotary International, 
uma organização de 
serviços voluntários que 
realiza projetos sociais 
em todo o mundo.
 Mário César irá 
focar seu mandato de 
um ano, que começa em 
1 de julho de 2025, na 
expansão das parcerias 
do Rotary. O objetivo é 
aumentar o impacto da 
organização em projetos 
que promovam melhorias 
na saúde, ofereçam 
educação de qualidade, 
protejam o meio ambiente 
e aliviem a pobreza ao 
redor do mundo.
 “Aprendemos com 
a nossa experiência no 
combate à poliomielite 
que existem infinitas 
possibilidades quando 
combinamos a expertise 
de nossos parceiros, que 
compartilham conosco 
uma visão de um mundo 
mais saudável e mais 
pacífico, com o trabalho 
de nossos associados em 
200 países e regiões”, 
destaca Mário César. 

Executivo paulista é indicado presidente 
do Rotary International para 2025-26
• Ele é o primeiro brasileiro a liderar a organização 
global de serviços voluntários em mais de 30 anos

“Juntos, combinamos 
as nossas forças para 
ampliar o apoio a 
iniciativas sustentáveis 
promovidas localmente 
que ajudam a melhorar 
vidas e fortalecer as 
comunidades”.
 Associado do 
Rotary desde 1980, Mário 
César integra a diretoria 
da Casa da Esperança, 
um hospital patrocinado 
por seu Rotary Club, 
que anualmente atende 
150.000 crianças com 
deficiências.
 Como curador da 
Fundação Rotária – braço 
filantrópico do Rotary 
que ajuda os clubes a 
trabalharem juntos para 
realizarem projetos de 
impacto - Mário César 
ajudou a assegurar 
o financiamento para 
grandes projetos, como 
a renovação e compra 
de equipamentos para 
um hospital em Montes 
Claros, Minas Gerais.
 Mário César foi 
presidente de várias 
empresas do setor gráfico 
e atuou como consultor 
para essa indústria. 
Em Santo André, foi 
secretário-adjunto de 
Desenvolvimento e 

Geração de Emprego 
entre 2019 e 2020.
 A s s o c i a d o s 
do Rotary de todo o 
mundo desenvolvem e 
implementam projetos 
sustentáveis e liderados 
pelas comunidades que 
combatem doenças, 
promovem a paz, 
fornecem água limpa, 
apoiam a educação, 
cuidam de mães e 
filhos, desenvolvem 
as economias locais 
e protegem o meio 
ambiente. A Fundação 
Rotária já investiu mais 
de US$ 5,5 bilhões para 
apoiar esses projetos 
mundialmente.
 Sobre o Rotary: o 
Rotary reúne uma rede 
global de voluntários 
dedicados a enfrentar 
grandes desafios sociais. 
O Rotary conecta 1,4 
milhão de associados em 
mais de 46 mil Rotary 
Clubs em 200 países 
e regiões geográficas. 
O trabalho desses 
voluntários melhora 
vidas em todo o mundo, 
desde ajudar pessoas 
que precisam em suas 
próprias comunidades 
até o combate para um 
mundo livre da pólio.

 J o r n a l i s t a s 
de todas as regiões 
do estado do Rio de 
Janeiro irão visitar 
Engenheiro Paulo de 
Frontin, na Região Sul 
Fluminense, em breve. 
Em uma iniciativa que 
tem a organização da 
Associação Fluminense 
de Jornalistas (AFJ), 
centenas de profissionais 
de imprensa estão se 
mobilizando para fazer 
uma grande excursão 
ao município. A ideia 
é aproveitar a época 
das férias e a alta 
temporada, que já estão 
se aproximando.
 Nessa excursão, 
cerca de 300 jornalistas 
deverão chegar a Paulo 
de Frontin juntos, em 
um mesmo dia. E todos 
chegarão cheios de 
alegria para, ao lado de 
seus familiares, visitarem 
a cidade e conhecerem 

Imprensa do Rio de Janeiro prepara 
excursão a Eng. Paulo de Frontin

O Prefeito Artemenko  recebendo das mãos  da Presidente da Associação 
Fluminense de Jornalistas, Lúcia Alencar, o Diploma de Amigo da AFJ.

os seus potenciais 
turístico e histórico, que 
são de grande relevância 
para o turismo e a cultura 
do Rio de Janeiro. 
 "Em novembro de 
2022, no aniversário de 
82 anos da AFJ, o prefeito 

Maneko Artemenco 
convidou toda a 
imprensa fluminense 
para conhecer o 
potencial turístico de 
Engenheiro Paulo de 
Frontin. Agora, estamos 
nos mobilizando e, em 

breve, chegaremos para 
aproveitar tudo de bom 
que o município oferece 
aos seus visitantes" - 
anunciou a presidente da 
Associação Fluminense 
de Jornalistas, Lucia 
Machado.
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 A s 
comemorações pelos 
166º aniversário de 
Vassouras foram 
repletas de atividades, 
na cidade, envolvendo 
familiares e atraindo 
representações políticas 
de diversas localidades, 
com a presença dos 
deputados estaduais 
André Correa, Gustavo 
Tutuca e Munir Neto, 
prefeito Severino Dias e 
vice-prefeita Rosi Silva. 
 Um dos pontos 
altos das festividades 
foi a Sessão Solene, na 
sexta-feira, dia 29, no 
Centro de Convenções 
General Sombra, 
realizada pela Câmara 
Municipal, comandada 
pelo presidente da Casa, 
vereador José Maria 
Capute. 
 O evento foi 
palco para entrega das 
honrarias: Títulos de 
Cidadania Vassourense; 
Medalhas de Mérito 
Municipal Carlos Lacerda 
e Princesa Isabel; 
Diplomas de Mérito 
Municipal; Comenda 
General Severino 
Sombra; Comenda 
Severino Ananias 
Dias e a recém-criada 
Comenda Marco Antonio 
Vaz Capute, concedidas 
pelo Legislativo em 
reconhecimento às 
pessoas que prestam 
relevantes serviços à 
nossa comunidade. 
 Dois outros 
momentos de destaque 
foram para os 
vencedores do Concurso 
Cultural "Vassouras, 
minha terra" e a exibição 
do emocionante vídeo 
sobre o legado de Marco 
Capute, onde destacou-
se seu dinamismo e 
sua importância para 
o desenvolvimento da 
cidade.

Continua na pag 13...

Em Sessão Solene , Câmara 
celebra 166 anos de Vassouras
• Solenidade destacou nomes que 
trabalham pelo crescimento do município

Homenageados

Comenda General Severino Sombra: 
Dr. José Werneck Machado Filho

Comenda Severino Ananias Dias: 
Deputado Estadual André Corrêa

Comenda Marco Antônio Vaz Capute: Secretário de 
Estado de Turismo do Rio de Janeiro, Gustavo Tutuca
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Bruno Sales
Título de Cidadania Vassourense: Sr. Adriano Braga 
Viana
Título de Cidadania Vassourense: Sr. Edinardo 
Fagundes de Oliveira
Medalha de Mérito Municipal Carlos Lacerda: Sr. Altemir 
Feijó Soares
Medalha de Mérito Municipal Princesa Isabel: Srª Bruna 
Gonçalves de Castro

Cássio Dias dos Santos Cardoso
Título de Cidadania Vassourense: Drª Patricia Barbosa 
de Serpa Pinto
Medalha de Mérito Municipal Carlos Lacerda: Sr. 
Cleverson Eiras de Athayde
Medalha de Mérito Municipal Princesa Isabel: Srª Aline 
Alves Vilela
Diploma de Mérito Municipal: Dr. Alexandre de Serpa 
Pinto Fairbanks

Diney da Silva Gomes
Título de Cidadania Vassourense: Drª Isabel Cristina 
Castro da Rocha
Medalha de Mérito Municipal Carlos Lacerda: Sr. Luiz 
Henrique Muller Santos
Medalha de Mérito Municipal Princesa Isabel: Srª Maria 
de Lurdes Patrasso de Oliveira Fagundes
Diploma de Mérito Municipal: Pastor Sr. Jonas Costa 
Pereira

Francisco Carlos Teixeira Brando
Título de Cidadania Vassourense: Deputado Federal 
Murillo Gouvêa Rodrigues
Medalha de Mérito Municipal Carlos Lacerda: Sr. 
Cristiano Sales Cerqueira
Medalha de Mérito Municipal Princesa Isabel: Srª Ana 
Lucia Freire Meirelles
Diploma de Mérito Municipal: Tenente Coronel PM Sr. 
Márcio Alexandre Fófano

Gabriel dos Santos Silva
Título de Cidadania Vassourense: Srª Diana Fuentefria 

Homenageados por vereador:

Vereador Cassinho falou em nome do Legislativo

da Costa
Medalha de Mérito Municipal Carlos Lacerda: Sr. Valdecir 
da Silva Martins
Medalha de Mérito Municipal Princesa Isabel: Srª Jôse 
Rodrigues de Brito
Diploma de Mérito Municipal: Srª Waldelina Rodrigues 
de Freitas

Jeovane da Silva Lomeu
Título de Cidadania Vassourense: Sr. Marcelo Lopes de 
Freitas
Medalha de Mérito Municipal Carlos Lacerda: Sr. Luciano 
da Silva dos Santos
Medalha de Mérito Municipal Princesa Isabel: Srª Daniele 
Dias da Rosa Siqueira
Diploma de Mérito Municipal: Srª Karla de Lucas

José Maria Vaz Capute
Título de Cidadania Vassourense: Sr. Sérgio Roberto 
Onil da Cunha
Medalha de Mérito Municipal Carlos Lacerda: Sr. Diogo 
Marçal Vieira
Medalha de Mérito Municipal Princesa Isabel: Srª Lielza 
Lemos Machado

Leonardo Miranda Guimarães
Título de Cidadania Vassourense: Sr. Carlos Antonio de 
Castro Filho
Título de Cidadania Vassourense: Sr. Davi Perini 
Vermelho
Medalha de Mérito Municipal Carlos Lacerda: Dr. Roberto 
Oliveira do Canto
Medalha de Mérito Municipal Princesa Isabel: Srª 
Adriana da Rocha Lopes

Manoel Melo de Macedo
Título de Cidadania Vassourense: Deputado Estadual 
Munir Neto
Título de Cidadania Vassourense: Prefeito do Município 
do Rio de Janeiro Eduardo da Costa Paes
Título de Cidadania Vassourense: Sr. Fabio Gonçalves 

Rosalla
Medalha de Mérito Municipal Carlos Lacerda: Sr. 
Geovani Nunes Dornelas
Medalha de Mérito Municipal Princesa Isabel: Srª 
Solange Maria de Jesus Barbosa

Matheus Merenciano da Silva
Título de Cidadania Vassourense: Sr. Fernando de 
Moura Hadad
Medalha de Mérito Municipal Carlos Lacerda: Sr. Mário 
Dias de Araújo Junior
Medalha de Mérito Municipal Princesa Isabel: Srª Luana 
Merenciano da Silva
Diploma de Mérito Municipal: Sr. Rogério Lopes Oliveira

Sandro Alex de Medeiros Motta
Título de Cidadania Vassourense: Sr. Edson Claro Lima 
Junior
Medalha de Mérito Municipal Carlos Lacerda: Sr. Elton 
de Souza Vieira dos Santos
Medalha de Mérito Municipal Princesa Isabel: Srª Siléa 
Coêlho da Costa
Diploma de Mérito Municipal: Sr. Adão Luiz de Medeiros

Silvio Leal Soares
Título de Cidadania Vassourense: Srª. Claudia Valeria 
da Silva Alves de Carvalho
Título de Cidadania Vassourense: Srª. Márcia Peclat de 
Oliveira Tavares
Medalha de Mérito Municipal Princesa Isabel: Srª 
Andreza de Castilho Figueira

Victor Setaro de Alcântara Paixão
Título de Cidadania Vassourense: Srª Carolina Baptista 
Amorim Rocha
Medalha de Mérito Municipal Carlos Lacerda: Sr. 
Guilherme Guimarães Panzariello
Medalha de Mérito Municipal Princesa Isabel: Srª 
Lauricéia Machado da Silva Gama
Diploma de Mérito Municipal: Dr. Carlos Eduardo Leal 
Aleixo

Fotografia:
1º lugar: Caio Miranda Teixeira;
2º lugar: Alex Rocha;
3º lugar: Elzio da Silva Alves.

Redação: 

Modalidade 5º e 6º ano
1° lugar: Maria Clara Macêdo G. Pereira;
Escola Municipal Abel José Machado.
2º lugar: Giovanna da Silva Diniz;
Escola Municipal Natalino de Mello.

Modalidade 7º ao 9° ano
1º lugar: Camilly Vitória da Silva Goulart;
Escola Municipal Prefeito Severino Ananias Dias.
2º lugar: Giovana Gorito da Silva;
Escola Municipal Abel José Machado.

Vencedores do Concurso Cultural Vassouras, minha terra:

Mais fotos da Sessão Solene , 
no Face Tribuna do Interior.

O Diretor da Câmara de Vereadores de Vassouras, 
Renato Mendes, agradece a dedicação dos Servidores 
que se empenharam na realização da Sessão Solene , 
também agradece a equipe do Centro de Convenções 
Severino Sombra, na pessoa de Lindalva Medeiros.
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 A temporada de 
festas infantis foi positiva 
para meninos e meninas 
de Vassouras. No Dia de 
São Cosme e São Damião, 
em 27 de setembro, e no 
12 de Outubro, feriado 
de Nossa Senhora 
Aparecida, diversas festas 
aconteceram na cidade 
com o objetivo de alegrar 
a criançada.
 Na quarta-feira, 
27 de Setembro, dia em 
que tradicionalmente são 
cultuados São Cosme e 
São Damião, Washington 
Luiz Teixeira de Castro, 
o Ostinho, mais uma vez 
organizou uma festa na 
Rua Manoel Martins, 
na Residência. Devoto 
dos santos, Ostinho faz 
questão de alegrar o dia 
da meninada. “Mas não 
faço nada sozinho. Várias 
pessoas me ajudam. Este 
ano, oito pessoas me 
ajudaram diretamente, 
além das pessoas que 
doaram bicicletas”. Cerca 
de 650 crianças foram 
contempladas. A festa 
acontece desde 2015. Este 
ano o bolo distribuído aos 
pequenos foi de 1 metro e 
80. Cinquenta brinquedos 
foram distribuídos, 
além de saquinhos de 
doce, bolo, guaraná e 
cachorro quente. Cinco 
bicicletas também foram 
distribuídas. Detalhes: 
elas são bicicletas infantis 

De Cosme e Damião a 12 de Outubro, crianças 
vassourenses ganham festas em Vassouras

doadas por pais cujos 
filhos já cresceram. 
Ostinho as reforma e 
distribui no Dia de Cosme 
e Damião. 
 Em 12 de outubro, 
várias festas foram 
realizadas no município. A 
reportagem da TRIBUNA 
DO INTERIOR esteve 
presente em três delas. 
No Mello Afonso, onde 
a festa estava prevista 
para a praça Manoel de 
Mello Afonso e acabou 
transferida para a quadra 
do bairro, por conta da 
interdição da praça. A festa 
aconteceu à tarde: com 
direito a pipoca, algodão 
doce, cachorro quente, 
brinquedos infláveis, a 
presença de super heróis, 
além de maquiagem e 
pintura e corte de cabelo. 

A festa foi organizada por 
amigos nascidos e criados 
no bairro.
 No Grecco, a festa 
contou com organização 
da Associação de 
Moradores, presidida 
por Gilmar Ribeiro. As 

crianças que foram à 
quadra esportiva do bairro 
tiveram à disposição 
muitas guloseimas, como 
cachorro quente, pipoca, 
picolé, algodão doce e 
vários refrigerantes, além 
de brinquedos como a 

cama elástica. Uma tarde 
adorável para as crianças 
do bairro. 
 No Mancusi, 
a festa aconteceu no 
final do bairro, onde os 
moradores chamam de 
Grotão, no final da Rua 

Julio Telles. Organizada 
pela comunidade, sob 
a liderança de Maicon 
Mingau, a festa contou a 
indefectível cama elástica, 
farta distribuição de 
guloseima e, claro, muita 
alegria.



                                                   Tribuna do Interior                                                                                   1515 de outubro de 2023

 O Hotel Bela Vista, em Volta Redonda, foi palco da reunião entre o Governo do Estado, CSN e empresários. 
Nas fotos, o assessor especial da Setur-RJ Wanderson Farias ao lado do secretário Gustavo Tutuca e do secretário 
Vinicius Farah, com o diretor da CSN luiz Martinez.
 Tutuca é o autor da lei do Aço que irá gerar vários empregos na região.

*   *    *
 No dia 
10/10/23. Celebramos 

com muita alegria e 
amor os 98 anos da 
Matriarca da familia 

Morra, Maria José dos 
Santos Morra.

 Nesta data 
um ciclo de 98 anos 

de muitas historias 
e lutas se completa, 

com um familia unida 
que cresce a cada 

dia, tendo 8 filhos, 17 
netos,12 bisnetos e 3 

tataranetos.

*   *    *

S e r v i d o r a 
pública do 
município de 
Vassouras , 
a psicóloga 
C l a u d i a 
C i m i n e l l i 
Berardinell i 
comemorou, 
em 4 de 
outubro, 30 
anos à frente 
do setor de 
P s i c o l o g i a 
da Pestalozzi 
e m 
Vassouras. 
Na avaliação 
de Claudia, há uma claro progresso em relação 
aos diagnósticos e terapias, garantindo um melhor 
tratamento para as síndromes e transtornos mentais. 
 Formada pela Universidade Santa Úrsula, no 
Rio de Janeiro, que se identificou com a área ainda 
durante a graduação, com a disciplina Psicologia do 
Excepcional. “A minha identificação com a área foi 
imediata. Fiz Pós-Graduação em Educação Especial e 
ao longo da carreira acumulei diversos cursos na área 
para atender cada vez melhor os alunos e pacientes da 
cidade que buscam atendimento na instituição”. 
 Com uma trajetória marcada por muitos 
momentos de entrega e amor à profissão, Claudia 
tem um sonho. “Meu sonho é que a Pestalozzi possa 
ajudar ainda mais pessoas, como vem ajudando todos 
esses anos. Sem dívidas, toda equipada e com todos 
os profissionais necessários para um trabalho de 
excelência”. Ela aproveita para convidar o vassourense 
a fazer uma visita à instituição. Para conhecer o trabalho 
desenvolvido e se tornar sócio da Pestaleozzi, para que 
esse sonho se torne possível em um futuro próximo.

Psicóloga comemora 30 anos 
atuando na Pestalozzi de Vassouras
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 A equipe gestora 
da coordenação do 
curso de Medicina da 
Univassouras participou do 
61º COBEM - Congresso 
Brasileiro de Educação 
Médica, realizado de 5 
a 8 de outubro de 2023, 
no  Centro de Eventos 
Fortaleza/CE. 
 O evento é realizado 
pela Associação Brasileira 
de Educação Médica, 
sob o lema “Integração 
ensino-serv iço-gestão 
e comunidade para 
transformar a saúde”, o 
COBEM desse ano reúne 
diversas autoridades 
para discutir o rumo da 
educação médica no país.
 Nossa equipe 
marcou presença com 
o desejo de construir 
uma formação médica 
cada vez mais capaz de 

 Medicina da Univassouras 
no 61º Congresso Brasileiro 
de Ensino Médico

responder aos anseios da 
sociedade e que evidencia 
gerações de educadores 

comprometidos com esta 
missão, trabalhando para 
um curso cada vez melhor.

 Autora da Lei 
que tornou a Festa 
Internacional de Teatro 
de Angra dos Reis (FITA) 
Patrimônio Histórico, 
Cultural e Imaterial do 
Estado do Rio de Janeiro, 
a deputada Célia Jordão 
(PL) comemora a marca 
de 15 anos de sucesso do 
evento. A edição deste ano 
começou dia 13 e segue 
até o dia 29/10. “A FITA 
já era um patrimônio da 
cultura do nosso Estado 
antes mesmo da Lei ser 
sancionada, em 2021, 
e me enche de orgulho 
ter contribuído para que 
ela fosse reconhecida 
formalmente, ajudando 
a atrair ainda mais apoio 
ao evento que é de 
fundamental importância 
para a formação cultural 
da sociedade e para a 
geração de emprego e 
renda ao incrementar 
o turismo fluminense”, 
afirmou a deputada.
 Célia Jordão 
também é autora da Lei 
que reconheceu a Festa 
Literária Internacional 
de Paraty (FLIP) como 
Patrimônio Histórico, 
Cultural e Imaterial 
do Estado do Rio de 
Janeiro. Considerado um 
dos principais festivais 
literários do Brasil e da 
América do Sul, a Flip 
acontece desde 2003, 
reunindo, na cidade da 
Costa Verde fluminense, 
todos os anos, autores 
consagrados nacional e 
internacionalmente.
 C e l e b r a n d o 

Deputada Célia Jordão 
celebra os 15 anos da FITA

15 anos, a Festa 
Internacional de Teatro 
de Angra dos Reis (FITA) 
começou nesta sexta (13) 
e vai até o dia (29). Os 
espetáculos acontecem 
em dois espaços, na 
Tenda, montada no Cais 
Santa Luzia, e no Teatro 
Municipal. A Festa é 
uma oportunidade para 
conferir a performance 
de inúmeros artistas 
em quatro categorias: 
Mostra de Sucessos; 
Sessão Cult; Sessão 
Comédia, e, por fim, a já 
tradicional Fitinha, com 
produções infantis. Os 
ingressos estão à venda 

na plataforma Sympla 
(sympla.com.br).
 “Qualquer evento 
que é reconhecido como 
Patrimônio Histórico 
adquire uma grande 
responsabilidade e uma 
importância maior no 
contexto cultural do 
Estado do Rio de Janeiro. 
Muito nos honra ter ganho 
esse título e somos muito 
agradecidos à deputada 
Célia Jordão por ter 
enxergado o trabalho de 
toda a equipe que faz 
essa Festa acontecer ao 
longo desses 15 anos”, 
ressaltou João Carlos 
Rabello, curador da FITA.


